

УДК 614.2(470.325)-048.35

Динамика развития медицинской помощи населению в условиях модернизации здравоохранения Белгородской области России

Павлов К.В.*, Степчук М.А., Пинкус Т.М.****

**ЧО ВПО «Камский институт гуманитарных и инженерных технологий»,
г. Ижевск, Российская Федерация*

***Областное государственное учреждение здравоохранения
«Медицинский информационно-аналитический центр», г. Белгород, Российская
Федерация*

Проводимая реформа здравоохранения направлена на обеспечение качества и доступности медицинской помощи, что должно способствовать повышению продолжительности активной жизни населения и является залогом устойчивого социально-экономического развития общества. В этой связи статья посвящена определению направлений, методов и форм инновационного развития и модернизации системы здравоохранения региона на основе организации и приоритета использования первичной медико-санитарной помощи.

Цель данного исследования – изучение состояния и динамики развития медицинской помощи, в том числе специализированных ее видов, населению Белгородской области за последнее время, а также определение прогнозов ее развития в обозримой перспективе.

***Материал и методы.** В процессе исследования социально-экономических проблем оказания медицинской помощи населению региона использовались методы системного и статистического анализа, а также методы прогнозирования и программирования развития воспроизводственных систем.*

***Результаты и их обсуждение.** На современном этапе развития общества реорганизация и модернизация системы здравоохранения региона как основа решения проблем сохранения здоровья населения зависят от активного межведомственного взаимодействия, а также от эффективности деятельности самой системы здравоохранения, решения проблем ее финансирования, укомплектования и уровня профессионализма кадров, оснащения медицинских организаций современным оборудованием, эффективными методами и методиками диагностики и лечения. В этой связи были выявлены приоритетные направления развития первичной медико-санитарной помощи как формы перехода на трехуровневое ее оказание.*

***Заключение.** В результате реализации мероприятий модернизации здравоохранения региона медицинская помощь получила свое развитие на всех уровнях ее оказания, в том числе на уровне первичной медико-санитарной помощи и на уровне оказания специализированных ее видов. Вместе с тем процесс модернизации здравоохранения Белгородской области осуществлялся недостаточно системно, что требует дальнейшего совершенствования системы управления здравоохранения региона, особенно отказа от приоритета оказания населению стационарной медицинской помощи.*

***Ключевые слова:** регион, модернизация здравоохранения территории, Белгородская область, трехуровневое оказание медицинской помощи.*

Dynamics of the Development of Medical Care in the Conditions of Health Care Upgrade of Belgorod Region of Russia

Pavlov K.V.*, Stepchuk M.A., Pinkus T.M.****

**ChO VPO “Kama Institute of Humanitarian and Engineering Technologies”,
Izhevsk, Russian Federation*

***Regional State Healthcare Institution “Medical Information and Analysis Center”,*

Belgorod, Russian Federation

The ongoing health care reform is aimed at ensuring quality and accessibility of medical care, which should enhance the active life expectancy of the population and is the key to sustainable social and economic development of society. In this regard, the article is devoted to the identification of directions, forms and methods of innovation development and modernization of the Region's health care system based on the organization and priority of the use of primary health care.

The aim of this study is to investigate the status and dynamics of health care development, including its specialized types, to the population of Belgorod Region in recent years, as well as finding out forecasts of its development in the foreseeable future.

Material and methods. *In the course of the research on the social and economic issues of providing medical care to the population of the Region methods of system and statistical analysis were used, as well as methods of forecasting and programming of the reproductive systems.*

Findings and their discussion. *At the present stage of the development of society, reorganization and modernization of the health system in the Region as the basis for solving problems of health care of the population depends on the activity of interagency cooperation, as well as the effectiveness of the health system, addressing its financing, staffing and the level of professionalism, equipping medical institutions with modern equipment, effective methods and techniques for diagnosis and treatment. In this regard priority areas for the development of primary health care as a form of transition to the three-level provision were identified.*

Conclusions. *It is concluded that as a result of the modernization of the Region health activities medical aid received its development at all levels of its provision, including the level of primary health care and the level of provision of its specialized types. At the same time, health care modernization process of Belgorod Region wasn't carried out systematically, which requires further improvement of health management system in the Region, especially the non-priority of the provision of public hospital care.*

Key words: *region, modernization of the health care of the area, Belgorod Region, three-level medical care provision.*